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Stadt Bitterfeld-Wolfen 

Rathausplatz 1 

06766 Bitterfeld-Wolfen 

 

Sitzungsniederschrift 

 

 

Der Ortschaftsrat Greppin führte seine 2. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung am Montag, dem 

14.10.2019 in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Greppin, Schrebergartenstraße 10, Mehrzweckgebäude, 

Räume des Heimatvereins Greppin e.V. von 18:00 Uhr bis 20:22 Uhr durch. 

 

 

Teilnehmerliste 

 

 

stimmberechtigt: 

 

Vorsitz 

 
Mirko Claus Ortsbürgermeister 

Mitglied 

 
Christa Blath  

Stephan Faßauer  

Mathias Liesche  

Mike Müller  

Joachim Sabiniarz  

Falko Wendt  

Mitarbeiter der Verwaltung 

 
Maik Neubert SB Jugend/Sport 

Gäste 

 
Michael Braun Präsident VfB Preussen Greppin 

Yves Schletter Abteilungsleiter Fußball 

 

 

abwesend: 

Mitglied 

 
Klaus-Dieter Kohlmann entschuldigt 

Britta Reichelt entschuldigt 

 

 

 

Die Mitglieder waren durch Einladung auf Montag, den 14.10.2019, unter Mitteilung der 

Tagesordnung geladen worden. 

Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung waren öffentlich bekanntgegeben worden. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 

 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 

fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 

 

  

   

2    Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 

 

  

   

3    Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der 

Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 09.09.2019 

 

  

   

4    Bericht des Ortsbürgermeisters über die Ausführung gefasster Beschlüsse und 

aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit dem Oberbürgermeister 

 

  

   

5    Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner der Stadt 

 
  

   

6    Diskussion Sicherung Sportplatz vor Wildschweinschäden 

BE: Amt für Kultur/Jugend/Sport/Teilhabe sowie Herr Michael Braun 

(Präsident vom VfB Preußen Greppin 1911 e.V.) 

 

  

   

7    Sachstandsbericht Haushalt 2020 und Erläuterungen zu den geplanten 

Greppiner Investitionen 

BE: Bauamt 

 

  

   

8    Vergabe von Brauchtumsmitteln 

 
Beschlussantrag 

264-2019  

9    Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

 
  

   

10    Schließung des öffentlichen Teils 
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zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Einberufung, der fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der 

Beschlussfähigkeit 

  

 

 

 Der Ortsbürgermeister, Herr Claus, eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung 

und begrüßt alle Anwesenden. 

Er stellt die ordnungsgemäße Einberufung zu dieser Sitzung fest. Frau 

Reichelt und Herr Kohlmann sind für die heutige Sitzung entschuldigt. 7 

Ortschaftsräte sind anwesend, die Beschlussfähigkeit ist damit gegeben. 

 

 

 

zu 2  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und 

Feststellung der Tagesordnung 

  

 

 

 Herr Claus weist darauf hin, dass der Tagesordnungspunkt 6 „Vorstellung 

des Landesjugendwerks der AWO Sachsen-Anhalt e.V.“ wegen einer 

Terminüberschneidung des Geschäftsführers, Herrn Bruchholz, auf die 

nächste Ortschaftsratssitzung verschoben werden muss. TOP 6 wird deshalb 

von der Tagesordnung genommen. Alle folgenden Tagesordnungspunkte 

ordnen sich der Reihenfolge nach ein. 

Da keine weiteren Änderungsanträge vorliegen, lässt der Ortsbürgermeister 

über die so geänderte Tagesordnung abstimmen. 

      

einstimmig beschlossen 

 

Ja 7  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 3  Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung 

der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 

09.09.2019 

  

 

 

 Einwendungen zur Niederschrift liegen nicht vor. Damit wird diese 

einstimmig festgestellt.   

einstimmig beschlossen 

 

Ja 7  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 4  Bericht des Ortsbürgermeisters über die Ausführung gefasster 

Beschlüsse und aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit dem 

Oberbürgermeister 

  

 

 

 Wildschweinproblematik 

Der Ortschaftsrat bedankt sich bei der Stadt für die schnelle Setzung eines 

Zaunes an der schadhaften Stelle der Umzäunung des Sportplatzes. 

 

 

 

zu 5  Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner 

der Stadt 

  

 

 

  Es werden keine Fragen gestellt. 

 

 

 

zu 6  Diskussion Sicherung Sportplatz vor Wildschweinschäden 

BE: Amt für Kultur/Jugend/Sport/Teilhabe sowie Herr Michael Braun 

(Präsident vom VfB Preußen Greppin 1911 e.V.)  

 

 

 

 Herr Claus bittet darum, zu dieser Thematik auch Herrn Michael Braun, 

Präsident VfB Preussen Greppin, sowie Herrn Yves Schletter, 

Abteilungsleiter Fußball, das Rederecht zu gewähren. Dem stimmt der 

Ortschaftsrat einvernehmlich zu. 

Zunächst informiert Herr Maik Neubert, SB Jugend/Sport, über den 

Sachstand, die Kosten und die weiteren Maßnahmen. Danach geht er auf die 

Wortmeldungen zu den Möglichkeiten einer künftigen Schadensbegrenzung 
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ein.  

Herr Braun vermittelt den Anwesenden den Standpunkt der Mitglieder. 

Dabei spricht er u. a. die Auswirkungen der Sperrung der Tribüne, die 

Problematik der Unterbringung der transportablen Tore und den mehrfachen 

Diebstahl der Stabmatten an.  

Herr Schletter gibt den Hinweis, dass der Rasen durch die öffentliche 

Nutzung des Sportplatzes teilweise mit Scherben verunreinigt wird und vor 

dem Spielbetrieb danach abgesucht werden muss. In diesem Zusammenhang 

macht er auf die Verletzungsgefahr anderer Mannschaften und Kinder 

aufmerksam. 

Das Problem wird von Herrn Herrn Claus bestätigt. 

Um das wiederholte Eindringen der Wildschweine zu verhindern, plädiert er 

dafür, den Platz mittels sicherem Zaun und geeigneter Türen abzudichten. 

Aus seiner Sicht sollte der Platz jedoch tagsüber öffentlich zugänglich 

bleiben. 

Herr Sabiniarz bekräftigt dies und verweist auf die Einhaltung der 

Festlegungen im Gebietsänderungsvertrag.  

 

Im Ergebnis der umfangreichen Diskussion stimmt der Ortschaftsrat 

Greppin darin überein, dass der Platz weiterhin öffentlich zugänglich 

bleiben soll. Er richtet die Forderung an die Verwaltung, zur Sicherung der 

Anlage einen entsprechenden Zaun und Türen zu installieren und diese 

regelmäßig zu überprüfen sowie Reparaturarbeiten rechtzeitig vornehmen zu 

lassen. Der Ortschaftsrat bittet die Verwaltung um eine Prüfung der 

Möglichkeit, im Ruhestand befindliche Bürger für eine diesbezügliche 

Unterstützung zu gewinnen. Es wird angeregt, die betreffenden Bürger für 

ihr ehrenamtliches privates Engagement eventuell mit einem kleinen 

monatlichen Obolus zu motivieren. Außerdem wird die Verwaltung 

aufgefordert, Hinweisschilder „Bitte Türen schließen!“ anzubringen. 

 

Der Ortschaftsrat bittet des Weiteren, das Herrichten eines Bolzplatzes in 

Greppin zu forcieren. 

  

zu 7  Sachstandsbericht Haushalt 2020 und Erläuterungen zu den geplanten 

Greppiner Investitionen 

BE: Bauamt  

 

 

 

 Herr Krahmer informiert zum aktuellen Sachstand der im OT Greppin 

geplanten Maßnahmen. 

 

Barrierefreiheit der Trauerhalle  

- Baugenehmigung liegt vor 

- Abschluss eines Ingenieurvertrages - Ausführung bis Leistungsphase 3 

   (Entwurfsplanung) 

- Beantragung von Fördermitteln ist erfolgt 

- Mitteilung des ALF - Maßnahme wegen Ausschöpfung der Fördermittel  

  2019 nicht berücksichtigt  

- nach Vorliegen der Fördermittel, ggf. im Sommer 2020, Beauftragung der  

  Ausführungsplanung 

 

Entschlammung Anglerteich 

- Fördermittel waren beim ALF beantragt worden 

- Entschlammung des Anglerteiches erfüllt für dieses Programm nicht die 

  Fördermittelvoraussetzungen  

- 2019 Beantragung der Fördermittel über LIEDER  

 

 



 - 5 - 

- Ende 2019/Anfang 2020 Aussage, ob Bewilligung der Fördermittel oder 

  nicht 

- Schlamm-Analyse liegt vor 

- Zurückschneiden des Schilfes  

  . Zusage des Angelvereins zur Realisierung  

  . Bereitstellung eines Containers sowie Entsorgung durch die Stadt  

  Anmerkung des Ortsbürgermeisters:  

  Da das Zurückschneiden des Schilfes um den Anglerteich die Kapazitäten  

  des Angelvereins überschreitet, ist hier im Oktober 2019 die Durchführung  

  eines öffentlichen Arbeitseinsatzes vorgesehen. Wünschenswert wäre die  

  aktive Beteiligung auch anderer Vereine Greppins.  

 

Schaffung eines zusätzlichen Klassenraumes in der Grundschule 

Realisierung: 2020 

 

Bauliche Sicherung des alten Schulgebäudes  

Realisierung: 2020 

- nach Entfernung des Bauzaunes erfolgt Neugestaltung des Schulhofes 

  Realisierung: 2021 

 

Erneuerung der Friedhofsmauer 

Realisierung: 2021 

 

Turnhalle Greppin – Umsetzung Fluchtwegekonzept 

Realisierung: 2020 

 

Renovierung John-Schehr-Saal 

Realisierung: 2020 oder 2021 

 

Sanierung Gehwege 

Realisierung auf der Basis des in Arbeit befindlichen Gehwegekonzeptes 

unter Beachtung der Prioritäten und finanziellen Situation 

 

Bezugnehmend auf die „Prioritäten“ macht der Ortsbürgermeister auf eine 

seit vielen Jahren vorhandene prekäre Gehwegsituation im OT Greppin 

aufmerksam. Er verweist auf die Festlegungsprotokolle der Spaziergänge mit 

dem OB in den letzten zwei Jahren und stellt fest, dass bisher nur sehr wenig 

abgearbeitet worden ist. Durch den Ortschaftsrat wird auf die 2009 

erarbeitete und mit Fotos belegte Übersicht aller sanierungsbedürftigen 

Gehwege im Rahmen des GINSEK sowie auf die 10 Punkte umfassende 

Prioritätenliste des aktuellen Dorferneuerungsprogrammes verwiesen. In den 

letzten 12 Jahren ließen sich im Rahmen der Dorferneuerungsprogramme 

insgesamt 4 Projekte für den OT Greppin umsetzen. Dies sei dem Bürger 

schwer zu vermitteln. Deshalb gelte es jetzt, den OT Greppin bei der 

dringenden Gehwegsanierung mit zu berücksichtigen. Beispielhaft werden 

die mehrfach bei der Stadt angemeldeten Reparaturarbeiten im Bereich vor 

der Turnhalle benannt. 

 

Herr Claus merkt positiv an, dass durch die Verwaltung nach Lösungen für 

eine optimale Straßenausleuchtung in Greppin gesucht wird und informiert 

hierüber. 

 

zu 8  Vergabe von Brauchtumsmitteln Beschlussantrag 

264-2019 
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 Herr Sabiniarz, Vorsitzender des Greppiner Heimatverein e.V., 

informiert über die vorgesehene technische Ausgestaltung des 

Weihnachtsmarktes.  

Herr Sabiniarz und Frau Blath nehmen an der Beratung und Abstimmung 

wegen Befangenheit nicht teil.  

Herr Claus bittet um Beschlussfassung des Beschlussantrages 264-2019.  

 

Beschluss: 

Der Ortschaftsrat Greppin beschließt die Vergabe von Brauchtumsmitteln in 

Höhe von 1.250,00 € an den Greppiner Heimatverein e.V. zur technischen 

Ausgestaltung des Weihnachtsmarktes im OT Greppin. 

 

                                                                                     einstimmig beschlossen 

 

Der Ortsbürgermeister schlägt vor, die verbleibende Restsumme der für 

2019 noch zur Verfügung stehenden Brauchtumsmittel in Höhe von 902,21 € 

dem Heimatverein ebenfalls für die Ausrichtung des Weihnachtlichen 

Vereinsfestes zur Verfügung zu stellen und lässt darüber abstimmen. Herr 

Sabiniarz und Frau Blath nehmen wegen Befangenheit an der Abstimmung 

nicht teil. 

 

Abstimmungsergebnis: 

Ja: 5                Nein: 0      Enthaltungen: 0  Befangen: 2 

Damit wird dem Vorschlag von Herrn Claus einvernehmlich zugestimmt. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ja 5  Nein 0  

Enthaltung 0  Bef 2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

zu 9  Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

  

 

 

 Jubiläen  

2020 – 630jähriger Tag der Ersterwähnung Greppins 

2020 – 670jähriger Tag der Ersterwähnung Wachtendorfs 

Der Vorsitzende des Heimatvereins schlägt vor, diesen Anlässen im Jahr 

2020 ein Festwochenende mit einer kleinen Auswahl an Veranstaltungen zu 

widmen. Ein ensprechendes Konzept wird voraussichtlich Anfang des Jahres 

2020 vorgestellt. Herr Sabiniarz empfiehlt allen Vereinen, die ohnehin 

geplanten Veranstaltungen ihres Bereiches unter dem Aspekt der Jubiläen 

vorzubereiten. 

 

Der Ortsbürgermeister regt an, aus organisatorischen Gründen die 

künftigen Sitzungen des Ortschaftsrates in den Räumlichkeiten des 

Heimatvereins durchzuführen. 

 

 

 

zu 10  Schließung des öffentlichen Teils 

  

 

 

 Der Ortsbürgermeister schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 20:20 

Uhr.  

Da keine Anfragen oder Anregungen für den nicht öffentlichen Teil 

vorliegen, beendet er die Sitzung des Ortschaftsrates und bedankt sich bei 

allen für die rege Mitarbeit. 

 

 

 

gez. 

Mirko Claus 

Ortsbürgermeister 

 

gez. 

Bianka Erling 

Protokollantin 
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